

ANTE POSIBLES REFORMAS REGRESIVAS

Llama Córdova a feministas unirse para defender la democracia

Resalta acciones del INE en favor de las mujeres, como la paridad en San Lázaro

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

Ante el inicio de la discusión de la reforma electoral en la Cámara de Diputados, Lorenzo Córdova, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), llamó a las feministas a incluir en su agenda la defensa de la democracia, durante su participación en el 69° aniversario del voto de las mujeres en México.

“Ante los intentos por desmantelar el modelo electoral y las intenciones de quienes pretenden impulsar reformas regresivas, me parece que es necesario que el movimiento feminista también incorpore en su agenda la defensa global, más amplia, de la democracia, de los logros que hemos conseguido y que se apunte a cómo mejoramos lo que tenemos, no a desmantelarlo”.

Enlistó avances a favor de las mujeres, como el que la mitad de candidaturas sean para ellas y hoy por primera vez se tiene una representación “perfecta entre hombres y mujeres” al menos en la Cámara de Diputados, lo que derivó de “acciones afirmativas” del propio INE, y que fueron convalidadas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Sin embargo, una eventual reforma electoral no sería el único riesgo. “En unos meses más se renovará una tercera parte del Consejo General del INE y, quien quita y las nuevas correlaciones de fuerzas podrían llevar a que muchas de las

acciones afirmativas que desde ahí se han impulsado y convalidado en el tribunal, podrían eventualmente tener una regresión”, advirtió.

Ante ello, consideró que esa defensa colectiva es necesaria “para consolidar la paridad” en el ámbito democrático, pues existen temas pendientes, como lograr la paridad en puestos a nivel municipal y enfrentar la violencia política.

“Las electoras, el grupo mayor son mujeres y quienes van a estar decidiendo a quienes refrendamos la representación y la representatividad van a ser las mujeres en estos procesos electorales”, recordó la consejera Norma de la Cruz, presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, del INE. “Somos 52 por ciento de la lista nominal, no podemos seguir siendo tratadas como un grupo vulnerable”.

Además, se pronunció por avanzar en democracia paritaria en otros ámbitos, pues sólo existen siete rectoras en 32 universidades autónomas, por ejemplo.

“No podemos seguir siendo tratadas como un grupo vulnerable”

NORMA DE LA CRUZ
Consejera del INE



EVENTO. Lorenzo Córdova, presidente del INE, ayer.

